

# *Cuba, preservar unidad y solidaridad del Grupo de los 77+China*

---

*Image not found or type unknown*

**Grupo 77 más China**

*por María Josefina Arce.*

El 2023 se inició con una gran satisfacción y responsabilidad para Cuba. Durante este año ejercerá la presidencia pro tempore del Grupo de los 77+China, una organización de concertación política amplia y diversa.

La elección unánime de la Mayor de las Antillas es sin dudas, un reconocimiento a su prestigio y a la

autoridad que se ha ganado en la esfera Internacional. Y también a su labor de décadas a favor de los intereses de los países del Sur, que, como bien expresara el canciller cubano, Bruno Rodríguez, llevan en sus espaldas el lastre de la pobreza, el subdesarrollo, la deuda y siglos de explotación colonial.

Es la primera vez que la nación caribeña ostenta esta responsabilidad, dada a conocer en el marco del período 77 de sesiones de la Asamblea General de la ONU, cuyo principal segmento se efectuó de septiembre a diciembre del pasado año.

La Habana calificó de estratégico y decisivo al Grupo de los 77+China, un pilar que afirmó preservará durante su presidencia pro tempore en el presente año.

Creado en 1964 por miembros del Movimiento de Países NO Alineados, este importante bloque dentro de la ONU, ha dado durante décadas voz a los desposeídos contra un orden Internacional injusto, explotador y excluyente.

Más de dos tercios de los países miembros de la ONU conforman este grupo, al que lo distinguen valores como la unidad, solidaridad y cooperación.

Cuba ha tenido una intensa participación en este mecanismo, que representa a 80% de la población mundial, y que en sus más de 50 años de creado ha buscado ser un contrapeso de las principales potencias económicas del mundo.

En los diversos foros Internacionales el archipiélago ha defendido el derecho del Sur a los más elementales derechos humanos, así como la paz y estabilidad mundial y regional.

Ha llevado su ayuda solidaria a muchas de las naciones que conforman el grupo, ante desastres naturales y para brindar asistencia médica a los sectores más vulnerables. Una postura que mantuvo ante la incidencia de la COVID 19 en el mundo, a pesar del recrudecimiento del bloqueo norteamericano por la administración del hoy ex presidente Donald Trump.

Precisamente nuestro país ha recibido el apoyo incondicional del organismo en su lucha por el levantamiento del genocida cerco estadounidense, que ocasiona dolor y sufrimiento a las familias cubanas.

Muchos son los desafíos a los que se enfrenta Cuba, dado el complejo panorama mundial, marcado por una crisis económica, altos precios de los alimentos, déficit de materias primas y de bienes de consumo y conflictos bélicos.

Pero sin dudas, ejercerá con total seriedad y responsabilidad la presidencia pro tempore del Grupo de los 77+China, desde la cual seguirá batallando para que se respete el derecho de los más humildes a vivir en paz y construir sociedades más justas.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/309747-cuba-preservar-unidad-y-solidaridad-del-grupo-de-los-77china>



**Radio Habana Cuba**